
Verbale	  della	  riunione	  del	  Comitato	  di	  indirizzo	  e	  controllo	  	  	  	  
	  

19	  aprile	  2010	  
	  
Il	  giorno	  19	  aprile	  2010,	  alle	  ore	  15,	  presso	  il	  Dipartimento	  di	  Chimica,	  dei	  Materiali,	  delle	  Materie	  Prime	  e	  
Metallurgia	  	  si	  è	  riunito	  il	  Comitato	  di	  indirizzo	  e	  controllo	  	  con	  il	  seguente	  o.d.g.	  
	  

1. Comunicazioni	  
2. Stato	  di	  avanzamento	  del	  sito	  web	  
3. Stato	  di	  avanzamento	  dell’osservatorio	  sulla	  didattica	  
4. Stato	  di	  avanzamento	  delle	  attività	  di	  ricerca	  
5. Borse	  di	  studio/premi	  di	  laurea	  
6. Progetti	  formativi	  da	  svolgersi	  nel	  periodo	  estivo	  (giugno-‐settembre)	  
7. Varie	  ed	  eventuali	  

	  
Sono	  presenti:	  
i	   rappresentanti	   delle	   Imprese:	   Eliana	   Parisi	   (Accenture),	   Nunziata	   Falanga	   (EMC2),	   Daniela	   Ruscitti	   (FS),	  
Carla	  Serafini	  (Finmeccanica).	  
i	  rappresentanti	  dell’Università:	  Regina	  Lamedica,	  Maria	  Carmen	  Falvo,	  Fabrizio	  Mannucci	  
	  
Presiede	  la	  riunione	  Eliana	  Parisi,	  assume	  le	  funzioni	  di	  segretario	  Regina	  Lamedica	  
	  
1.	  Comunicazioni	  
	  
Non	  ci	  sono	  comunicazioni	  
	  
2.	  Stato	  di	  avanzamento	  del	  sito	  web	  
	  
Lamedica	   informa	   che	   il	   Preside	  ha	   richiesto	   formalmente	  ad	   Infosapienza	   i	   dati	   relativi	   ai	   laureati	   e	   che	  
questi	  verranno	  forniti	  dagli	  uffici	  competenti	  ad	  un	  referente	  di	  Facoltà	  (sig.	  Di	  Bonifacio)	  che	  provvederà	  
ad	   inoltrarli	   a	  Mannucci.	   L’inoltro	   dei	   dati	   avverrà	   sistematicamente	   il 10 gennaio, il 10 maggio ed il 10 
settembre di ogni anno, contemporaneamente	  alla	  trasmissione	  che	  gli	  stessi	  uffici	  effettuano	  per	  Soul	  ed	  
Almalaurea. Prende	  successivamente	  la	  parola	  Mannucci	  e	  relaziona	  sulle	  attività	  già	  svolte.	  In	  particolare	  
dichiara	   che:	   è	   pronta	   la	   pagina	  web	   destinata	   agli	   studenti/laureati	   che	   desiderano	   inserire	   nel	   sito,	   in	  
modo	  autonomo	  e	  spontaneo,	  i	  curricula	  personali;	  sono	  giunti,	  in	  via	  preliminare	  e	  allo	  scopo	  di	  prendere	  
visione	  della	  tipologia	  delle	   informazioni	  relative	  ai	   laureati,	  alcuni	  dati	  da	   infosapienza.	  Si	  apre	  un	  ampio	  
dibattito	  al	   fine	  di	  definire	   le	   informazioni	  di	   interesse	  per	   le	   Imprese	  ed,	  al	   termine	  della	  discussione,	   si	  
decide	  che	  sono	  ritenuti	  essenziali	  i	  dati	  personali,	  il	  voto	  di	  laurea,	  la	  votazione	  media	  degli	  esami,	  la	  tesi	  di	  
laurea	  e	  l’eventuale	  relatore.	  
Viene	   inoltre	   stabilito	   di	   attivare	   una	   pagina	   web	   documentale,	   riservata,	   nella	   quale	   possano	   trovare	  
spazio	   i	   verbali	   delle	   riunioni	   e	   tutta	   la	   documentazione	   che	   venga	   ritenuta	   essenziale	   per	   	   accelerare	   i	  
lavori	  in	  essere.	  
Falanga	   chiede	   se	   è	   possibile	   attivare,	   all’interno	   del	   sito	   del	   FiGi,	   un	   processo	   che	   consenta	   il	  
riconoscimento	  della	  provenienza	  dal	  progetto	  delle	  candidature.	  Dopo	  un	  breve	  dibattito	  cui	  partecipano	  
tutti	  i	  presenti	  si	  riconosce	  una	  maggiore	  facilità	  di	  implementazione	  dell’esigenza	  nel	  sito	  dell’Impresa.	  	  	  	  	  
	  
2.	  Stato	  di	  avanzamento	  dell’osservatorio	  sulla	  didattica	  
	  	  
Lamedica	  ricorda	  brevemente	  l’istituzione	  dei	  3	  tavoli	  di	  lavoro	  permanenti	  con	  compiti	  organizzativi	  delle	  
attività	  didattiche	  e	  compiti	  di	  controllo	  dei	  risultati	  ottenuti.	  Relaziona	  	  sinteticamente	  sulle	  attività	  svolte	  
nell’ambito	  dell’area	  industriale,	  ricordando	  i	  corsi	  in	  co-‐tutela	  che	  sono	  stati	  effettuati	  nel	  corso	  del	  I	  ciclo	  
didattico	  e	  quelli,	   tutt’ora	   in	  corso,	  del	   II	   ciclo	  didattico.	  Le	  analisi	  degli	  effetti	  dei	  contributi	  degli	  esperti	  
aziendali	  è	  demandata	  ai	  singoli	  Consigli	  d’Area	  che,	  al	   termine	  dell’A.A.,	  avranno	   incontri	  specifici	  con	   le	  



Imprese	   che	  hanno	  aderito	   al	   progetto	  della	   co-‐tutela.	   Ruscitti	   relaziona	  brevemente	   sulle	   attività	   svolte	  
nell’ambito	   dell’area	   civile	   ambientale.	   In	   particolare	   sintetizza	   i	   risultati	   conseguiti	   a	   valle	   di	   numerose	  
riunioni	   che	   hanno	   portato	   all’elaborazione	   di	   un	   programma	   di	   attività	   dal	   titolo	   “Manutenzione	   delle	  
gallerie”	   che	  oltre	   a	   concretizzarsi	   in	  un	   certo	  numero	  di	   tesi	   di	   laurea	  dovrebbe	  poter	   sfociare	  anche	   in	  
attività	  di	  ricerca	  congiunta.	  E’	  stato	  altresì	  organizzato	  il	  seminario	  “Saper	  fare	  –	  Saper	  essere”,	  aperto	  ad	  
un	  numero	  limitato	  di	  allievi	  (circa	  20)	  e	  senza	  acquisizione	  di	  crediti	  formativi	  universitari,	  il	  cui	  obiettivo	  è	  
stato	   quello	   di	   fornire	   agli	   studenti	   elementi	   per	   affrontare	   al	   meglio	   l’accesso	   al	   mondo	   del	   lavoro.	   Il	  
seminario,	  della	  durata	  di	  12	  ore	   (suddivise	   in	   tre	  pomeriggi),	   	   è	   stato	   incentrato	   su	   come	  si	   scrive	   il	  CV,	  
come	  si	  affronta	  un	  colloquio	  di	   lavoro,	  quali	  sono	  i	  metodi	  di	  selezione	  utilizzati	  dalle	  grandi	  aziende	  (es.	  
assesment	   center)	   e	  una	   rapida	   carrellata	   sulle	   regole	  basi	  del	   “parlare	   in	  pubblico”.	   I	   risultati	   sono	   stati	  
molto	   positivi	   ed	   il	   gruppo	   di	   lavoro	   è	   concorde	   nel	   ripetere	   l’esperienza	   magari	   arricchendola	   con	   le	  
expertise	   delle	   aziende	   che	   non	   hanno	   preso	   parte	   alla	   prima	   esperienza	  ma	   che	   sono	   intervenute	   alla	  
riunione.	  
	  
Serafini	   illustra	   brevemente	   le	   attività	   formative	   in	   essere	   in	   Finmeccanica.	   In	   particolare,	   la	   modalità	  
innovative	   di	   gestione	   della	   conoscenza	   (attraverso	   i	   sistemi	   web	   3.0)	   proprie	   del	   Master	   Corporate	   in	  
General	  Management,	  l’utilizzo	  di	  strumenti	  “appeal”	  per	  la	  “Y	  generation”,	  quali	  video	  CV	  per	  il	  racconto	  
della	  propria	  carriera	  formativo/professionale	  e	  l’utilizzo	  in	  genere	  di	  strumenti	  “you	  tube	  like”	  per	  rendere	  
più	  efficace	  il	  processo	  di	  coinvolgimento	  e	  apprendimento	  dei	  partecipanti.	  	  
	  
Relativamente	   alle	   attività	   programmate	   nell’ambito	   del	   tavolo	   dell’area	   dell’informazione,	   relaziona	  
brevemente	  Parisi	  illustrando	  i	  seminari	  che	  si	  sono	  svolti	  nel	  corso	  dell’anno	  accademico.	  
Dopo	   un	   ampio	   dibattito	   si	   conclude	   che	   le	   Imprese,	   verificata	   la	   fattibilità,	   potranno	   proporre	   a	   tutti	   i	  
C.d.A.	  	  quelle	  attività	  ritenute	  indispensabili	  per	  un’immissione	  rapida	  dei	  laureati	  nel	  mondo	  del	  lavoro.	  Le	  
attività	  da	  programmare	  per	  l’A.A.	  2010-‐2011	  saranno	  discusse	  nella	  prossima	  riunione	  (fine	  maggio).	  	  	  	  
	  
3.	  Stato	  di	  avanzamento	  delle	  attività	  di	  ricerca	  
	  
Il	  Presidente	  prende	  atto	  di	  quanto	  programmato	  dal	   tavolo	  permanente	  dell’area	  civile	  e	  ambientale	  ed	  
invita	  i	  rappresentanti	  delle	  imprese	  presenti	  negli	  altri	  tavoli	  ad	  elaborare	  proposte	  di	  temi	  che,	  partendo	  
da	  tesi	  di	  laurea,	  possano	  essere	  approfonditi	  anche	  nelle	  tesi	  di	  dottorato	  di	  ricerca.	  
	  
4.	  Borse	  di	  studio	  
	  
Lamedica	  ricorda	  che	   le	  borse	  di	  studio	  sin’ora	  bandite	  sono	  state	  complessivamente	  13.	   In	  particolare,	  4	  
con	  il	  finanziamento	  di	  Accenture,	  2	  con	  il	  finanziamento	  di	  	  EMC2	  e	  7	  con	  quello	  di	  Enel.	  
	  
5.	  Progetti	  formativi	  da	  svolgersi	  nel	  periodo	  estivo	  (giugno-‐settembre)	  
	  
Il	  presente	  punto	  all’o.d.g.	  viene	  rinviato	  alla	  prossima	  riunione.	  
	  
6.	  Varie	  ed	  eventuali	  	  
	  
Lamedica	  propone	  alle	  Imprese	  di	  effettuare	  un	  controllo	  delle	  disponibilità	  dei	  membri	  della	  Consulta	  per	  
la	  definizione	  della	  data	  della	  riunione	  annuale	  finalizzata	  alla	  rendicontazione	  delle	  attività	  svolte	  nel	  corso	  
dell’A.A.	  2009-‐2010	  e	  della	  presentazione	  di	  quelle	  programmate	  per	  l’A.A.	  2010-‐2011.	  
Viene	  deciso	  di	  fissare	  la	  successiva	  riunione	  del	  Comitato	  di	  indirizzo	  e	  controllo	  entro	  la	  fine	  di	  maggio.	  
	  
La	  riunione	  si	  conclude	  alle	  ore	  17.30	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Il	  Presidente	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Il	  Segretario	  
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